NIEDERSCHRIFT

über die 6. Sitzung des Ortsbeirates Niederkleen

Tag: Dienstag, 13.07.2021 **Dauer:** 20:00 Uhr - 23:15 Uhr

Ort: Evangelisches Gemeindehaus Niederkleen

Teilnehmer:

Herr Tim Schröder Frau Margrit Gatzert Frau Bettina Krill Herr Horst Röhrig Herr Markus Rudrich Frau Sabine Textor

Entschuldigt fehlten:

Herr Michael Höringer

Außerdem anwesend:

Markus Beppler, Gemeindevertretung sowie 2 Zuhörerinnen

1 Eröffnung und Begrüßung

Ortsvorsteher Tim Schröder begrüßt alle Anwesenden, stellt fest, dass die Ladungsfrist eingehalten wurde und der Ortsbeirat beschlussfähig ist.

2 Niederschrift der letzten Sitzung;

hier: Entscheidung über evtl. Einwendungen

Die Genehmigung der 5. Niederschrift entfällt, da sie noch nicht vorliegt.

3 Anträge und Anfragen

Antrag "Anfrage bei der Stadt Butzbach" noch keine Antwort.
 Anfrage Ersatz Spielgerät Kindergarten noch keine Antwort

Anfrage zu Bolzplatz noch keine Antwort. Wird nachgehakt.

- Ortsbeiratsmittel: Mittel aus 2019 werden nicht übertragen.

Mittel aus 2020 (Euro 2.500) werden auf 2021 übertragen.

Insgesamt Euro 5.000 (2.500/2020 und 2.500/2021 stehen zur Verfügung.)

- Es liegen keine neuen Anträge und Anfragen vor.

Die Tagesordnung wird erweitert:

- Aktueller Anlass: Die geplante halbseitige Sperrung der Kleebachbrücke. Wird in die nächste Tagesordnung aufgenommen.

- Organisatorisches: Offene-Punkte-Liste vom 19.08.20. Liste ist Bestandteil der Tagesordnung, entweder vom Ortsvorsteher oder von der Schriftführerin zu aktualisieren.
- Infos zu Hochwasser, wird im Punkt "Verschiedenes" aufgenommen.
- Besichtigung Gewölbekeller BGH, Jugendraum, Tagungsraum BGH.

4 IKEK - Nachbereitung Auftaktveranstaltungen und Arbeitsgruppen

Themen AG 2:

Wie können Jugendliche in IKEK eingebunden werden? Was wollen Jugendliche eigentlich? Vorschlag des Planungsteams: Durchführung einer "road show" an einem Samstag im September. Alle Ortsteile und der Kernort werden nach einem festen Zeitplan angefahren und Jugendliche mitgenommen. Danach ist ein "workshop" geplant, in dem die Jugendlichen ihre Ideen einbringen können. Aufgabe des Planungsteams ist es, die Jugendlichen anzusprechen. Der OB wird, wenn der Termin steht, unterstützend tätig, indem er die Verantwortlichen der Vereine direkt auf den Termin hinweist bzw. Jugendliche persönlich anspricht.

Priorität 1 für Nkl haben folgende Projekte:

- Altes Haus / BGH/ umliegende freie Plätze
- Verkehr/Backhaus
- Alte Turnhalle / Bolzplatz/ in Verbindung mit Hecke, Hütte für Jugendliche.

Priorität 2:

- Platz am Heimatmuseum
- Brunnenplatz

Themen AG 1:

Diskutiert wurden:

- innerörtliches Wohnen und Wohnqualität
- Bau von Wohnungen für 1-2 Personen in allen Ortsteilen
- altersgerechte Wohnungen
- Wohnraum für gemeinschaftliches Wohnen, jung und alt unterstützen sich
- nachhaltiges Bauen/Renovieren
- bezahlbarer Wohnraum
- Modellprojekt Hofreite
- Leerstände
- private Förderung von Bauvorhaben

Zum Punkt "Privatförderung von Bauvorhaben" wird der Gemeindevorstand gebeten, Informationen zum Ablauf der privaten Förderung im Rahmen des IKEK einzuholen.

Zum Thema Leerstände schlägt der OB vor, den Punkt in die "Offene Punkte Liste" aufzunehmen. Die zuständigen Personen sind persönlich anzusprechen oder schriftlich durch die Gemeinde mit dem Ziel eines Beratungsangebotes.

Es wird vorgeschlagen, zur Nutzung des Gesamtensembles "Altes Haus /BGH" einen Ideenwettbewerb für Architekturstudenten auszuschreiben (z.B. als Haus-, Semesterarbeit).

5 Fahrradweg Niederkleen - Langgöns inkl. Kreisel am Ortseingang Niederkleen

Ortsvorsteher informiert, dass heute kein Beschluss für oder gegen einen Radweg gefasst wird. Der ursprüngliche Auftrag aus dem UEVA lautet: OB Nkl, OB Langgöns und Planer setzen sich zusammen und stellen Fragen.

Fragen über die im OB diskutiert wurde:

- Mit welchen Anreizen schaffen wir es, mehr Menschen zum Umsteigen aufs Fahrrad zu bewegen?
- Welche Ziele sollen in Langgöns angefahren werden?
- Wie soll der Fahrradweg aussehen?

Nach einer ausführlichen Diskussion mit unterschiedlichen Kriterien und Meinungen kristallisierten sich zwei mögliche Varianten heraus, für die zusätzliche Informationen durch den Planer erforderlich sind.

Variante 1: Radweg linksseitig neben der Straße von Nkl nach Langgöns. Fragen an den Planer.

- Wie ist es machbar, mit möglichst viel Nutzung der Straße (einen Teil der Straße wegnehmen/verengen) und möglichst wenig Eingriff, einen Radweg zu bauen?
- Wie kann man, abweichend von der vorliegenden Planung, möglichst wenig Ressourcen verbrauchen (vllt. auch mit Angabe des CO2 Verbrauchs)?
- Querung der Landesstraße mit Bedarfsampel und mit / ohne Kreisel?

Abweichend von der vorliegenden Planung: Der Radweg kann im Gewerbegebiet Langgöns enden.

Variante 2: Radweg über den Magnapark nach Kirchgöns und dann über die alte B3 nach Langgöns

- Frage an den Planer: Querung der Landesstraße mit Bedarfsampel möglich?

Anfrage an den Gemeindevorstand was mit dem Betreiber des Magnaparks vertraglich festgelegt wurde. Nachfrage durch den Gemeindevorstand bei der Stadt Butzbach ob wirklich kein Interesse an der Fortführung des Radweges im Gemarkungsteil Butzbach besteht.

6 Fahrradweg Niederkleen - Butzbach

Prüfung durch Planer welche Möglichkeiten es für einen Fahrradweg ab der Trasse "Alte Butzbacher Straße" (B3A), begleitend zur Straße L3129, in Richtung Pohlgöns, gibt.

7 Offene Punkte Liste

- Erneuerung Schneiderberg, Brückenerneuerung, neue Verkehrsführung
- Mauer Bennergasse
- L 3133 Stopp-Schild Kreuzung nach Langgöns soll wieder aufgestellt werden. Einheitliche Geschwindigkeit auf L3129. In beiden Richtungen 70 für alle Ortseinfahrten.
- Neu: Fährt das Müllauto über die Kleebachbrücke (Zulassung bis 2.8t)

8 Verschiedenes

- Geplante halbseitige Sperrung der Brücke am Backhaus.
 OB empfiehlt, als Verkehrsversuch, die Brücke komplett zu sperren. Gleichzeitig ist ab Oberkleen die Verkehrsführung / Beschilderung so zu gestalten, dass der Verkehr in Richtung Ebersgöns geleitet wird.
- Hochwasser
 Anfrage an den Gemeindevorstand welche Maßnahmen bezüglich Hochwasserschutz weiter geplant sind bzw. wie weit die bereits vorliegenden Pläne (von 2012) umgesetzt worden sind.
- Besichtigung Gewölbekeller BGH, Jugendraum, Tagungsraum BGH.

Nächster Sitzungstermin: 18. August 20:00 Uhr

gez. Tim Schröder (Ortsvorsteher)

gez. Margrit Gatzert (Schriftführerin)